



Courbe réalisée par Jean-Paul MONGE

L'immigration française et étrangère est le principal facteur de ce redressement.

La crise économique a toutefois interrompu les mouvements migratoires et a provoqué des retours au pays d'émigrés. L'immigration française en hausse dès 1921 joue désormais le rôle principal.

Après les ravages de toutes sortes de la seconde guerre mondiale, et dès 1945, il apparaît que le bilan démographique de cette guerre est lourd; si la Savoie a été cruellement touchée par les bombardements et les dévastations, la Haute-Savoie a été éprouvée par les combats et les exécutions :

710 déportés dont 307 ne rentrent pas,
 252 morts aux combats,
 181 fusillés (otages, résistants...),
 54 victimes civiles,
 Et autres destructions.

Par la suite, les caractères de la démographie vont changer. L'émigration subsiste mais concerne plutôt une élite intellectuelle qui doit s'expatrier pour trouver du travail; le renouveau économique fait appel à la main-d'oeuvre de France et d'Italie, et, pour les tâches ingrates, d'Espagne, du Portugal et du Maghreb.

Le brassage démographique se caractérise à notre époque par un solde migratoire positif qui procure un enrichissement en jeunes adultes et en retraités, et maintient un taux de natalité plutôt élevé.

La reprise, bien que paraissant moins nette ces dernières années, s'est amorcée dès 1950 : elle est de 2% par an en Haute-Savoie, avec une forte redistribution urbaine.

Il n'est d'ailleurs pas nécessaire de s'étendre sur les données démographiques récentes, l'essor de CONTAMINE SUR ARVE et des communes alentour, bien connu de tous, en étant une parfaite illustration.

Jacky BERNARD

Sources :

- Nicolas : la Savoie au XVIIIème
- Recensement pour la Gabelle de CONTAMINE SUR ARVE 2004 - A.D.S.
- Capitation espagnole, consigne des mâles aux A.D.H.S.
- Archives communales de CONTAMINE SUR ARVE